

# 読んでみよう 解いてみよう さん太のワークシート

てい がく ねん  
低学年も  
チャレンジ!

岡山市の造山古墳を案内する住民団体に、地元の専門学生がガイド役として新たに加わりました。記事を読んで質問に答えましょう。

**Q1** 造山古墳は全国4位の規模を誇る有名な前方後円墳です。皆さんの住んでいるところで、ガイドが案内して、魅力を伝えたらいいなと思うところを考えてみましょう。

**Q2** 造山古墳を案内する住民団体は、なぜ専門学校に協力を依頼しましたか。第1段落（リード）から読み取りましょう。

**Q3** 6月3日には学生3人がガイドデビューを果たしました。学生らが案内でしたことで、間違っているものを一つ選び、答えよう。

- ①豆知識を伝えた ②土偶のコスプレをした ③古墳前方部にある石棺を見せた

全国4位の規模を誇る前方後円墳・造山古墳（岡山市北区新庄下）を案内する住民団体「造山古墳蘇生会」に、地元の学生がガイド役として新たに加わった。同会はメ

岡山

ンバーの高齢化に伴い人手不足が深刻化しており、市内の専門学校に協力を依頼。学生との連携を深め、若い力で観光客らに魅力を発信する。（西平亮）

## 高齢化進む住民団体の依頼で協力



造山古墳の墳丘上り、児童を案内する学生（左）

協力するのは専門学校 県内の小中学校など主に団  
ビーマックス（同島田本 体客の依頼に応じて案内す  
町）。5年ほど前から地 中心となり、人数も10年前  
が研修で同会を訪れてい の約30人から13人に減少。  
た縁で案内役を引き受け 高さ約30坪の墳丘を上り続  
た。2年生4人が今年2 けるガイド業務に体力の限  
月以降、会員らから古墳 界を感じる人も少なくない  
に関する知識や誘導手順 という。  
を教わるなどして準備を 従来は団体客約20人に対  
進めた。 しガイド1人が対応してい  
同会は加茂学区の住民 たが、最近は人手不足で約  
らで2009年に発足。 40人に1人の割合になるこ

## 知識や誘導手順習得 若い力で魅力発信

とが多い。同会は「ガイド  
との距離が遠く、声が届き  
にくいこともあった。それ  
だけに学生の協力はありが  
たい」とする。  
今月3日には学生3人が  
ガイドデビューを果たし、  
芳泉小（南区芳泉）の児童  
約200人を会員と分担し  
て案内。豆知識を伝えたり、  
古墳前方部にある石棺を見  
せたりした。突然の雨で一  
部の行程が変更されるハプ  
ニングもあったが、臨機応  
変に対応していた。  
学生たちは年5、6回の  
ペースで協力する計画で、  
内田彩久哉さん（19）は「緊  
張したが、真剣に話を聞い  
てもらえた。県外の人にも  
PRし、史跡の存在感をよ  
り高めたい」と顔をほころ  
ばせた。  
同会の定広和会長は  
「名の知れた古墳であって  
も、魅力を伝える人がいな  
ければ地域は盛り上がりな  
い。若い感性を積極的に取  
り入れていきたい」と話し  
ている。

2025年6月19日付、都市圏面

# 造山古墳ガイド 学生参加

過去の問題は  
こちらから▶▶



◇「さん太のワークシート」は自由  
にダウンロードして、学校や家庭  
での学習に活用してください。